



## “Dieu aime les pauvres et ceux qui les aiment” (St Vincent de Paul)

L'année liturgique touchant à sa fin, nous tournons notre regard intérieur vers le Christ Roi qui vient dans sa Gloire nous demander si nous avons concrètement aimé durant notre vie.

“Aimé ? Oui, bien sur ! “ répondons-nous d'un seul cœur; mon conjoint, mes enfants, mes amis ...Et cela est très bien.

Mais ! Car il y a un “mais”, à la façon de Jésus Christ ? Encore “oui”, car nous avons compris le “Aimez-vous les uns les autres” que nous méditons dans St Jean (14; 34-35), en oubliant peut-être le “COMME je vous ai aimé”. Et cela comporte le décentrement de soi, jusqu'à la Croix éventuellement.

Il n'y a pas d'amour authentique sans imitation du Seigneur, qui a aimé indistinctement et sans réserve, y compris Judas et ceux qui le crucifiait. Il précisa même auprès des siens:” Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle récompense méritez-vous ? Les publicains n'en font-ils pas autant ? Et si vous ne saluez que vos amis, que faites-vous d'extraordinaire ? Les païens n'en font-ils pas autant ? Voilà qui est concret !

Et encore: “Quand tu invites à un déjeuner ou un dîner, n'invite pas tes parents ou tes riches voisins, ils pourraient te rendre la pareille. Non ! Mais invite plutôt des pauvres, des isolés. Heureux seras-tu de ce qu'ils ne seront pas en état de te le rendre (Luc 12; 12-14). Et nous avons tout à y gagner: “Dieu vous le rendra à la résurrection des justes” Le dimanche des pauvres est celui d'une prise de conscience. Lorsque nous essaierons de mettre en pratique ces enseignements du Christ – nous savons par expérience que c'est possible – l'Eglise en synode changera de visage et de style de fonctionnement. Et nous verrons surgir des choses nouvelles et étonnantes. Me revient en mémoire un dîner de Noël pour des personnes en grande précarité. Une famille de la paroisse y avait participé, enfants y compris. Il fallait voir ces jeunes ados servir généreusement aux tables. Franchement, cela vaut bien 10 séances de catéchèse !

Benoît XVI rappelait dans l'encyclique “Dieu est Amour”(2005):

“ L'amour du prochain consiste dans le fait que j'aime aussi, en Dieu et avec Dieu, la personne que je n'apprécie pas ou que je ne connais même pas. J'apprends à regarder les autres personnes avec les yeux du Christ. Et je peux lui donner le regard d'amour dont il a besoin” (18).

Enfin, en donnant quelque chose de moi-même au pauvre, j'apprends à donner, certes, mais aussi à recevoir. **Aimons les pauvres, ils ont tant à nous donner.**

## HORAIRES DES MESSES

*A Ste Marguerite*

### Messes dominicales :

Samedi 18h30

Dimanche 9h45

### Messes de semaine :

Mercredi 9h (7h30 pendant l'Avent)

Vendredi 10h45

*A Ste Pauline*

### Messes dominicales :

Dimanche 11h15

18h (sauf vacances scolaires)

### Messes de semaine :

Mardi 18h30

**Jeudi 9h00 : Messes suspendues**

### ATTENTION :

En raison des problèmes de santé du père Etienne, les messes du jeudi matin à Ste Pauline sont suspendues jusqu'au jeudi 28 décembre compris.

Possibilité de se rendre à la messe présidée par le père Cœur le jeudi à 16h45 à l'hôpital du Vésinet (72 av.de la Princesse)

### ATTENTION : CHANGEMENT ADRESSE MAIL

A la suite d'un piratage informatique le secrétariat n'a plus accès à l'adresse mail [pstemarguerite@wanadoo.fr](mailto:pstemarguerite@wanadoo.fr) Veillez désormais envoyer vos demandes à l'adresse mail : [paroisse@saintemarguerite.org](mailto:paroisse@saintemarguerite.org) ou sur l'adresse [paroisse@sainte pauline.fr](mailto:paroisse@sainte pauline.fr)

### MESSES A LA BOUGIE PENDANT L'AVENT A STE MARGUERITE

**Les mercredis 6, 13 et 20 décembre**

l'horaire des messes de Ste Marguerite est avancé à 7h30 au lieu de 9h, nous vous attendons nombreux !

Suivi d'un temps d'adoration

### NOUVEAUX HORAIRES DU SECRÉTARIAT ET DE L'ACCUEIL

**A partir du lundi 2 octobre, les nouveaux horaires du secrétariat sont :**

Du lundi au jeudi : 9h-13h et 14h-17h à la maison paroissiale de Ste Marguerite

Le vendredi : 9h-13h et 14h-17h au presbytère de Ste Pauline

**A partir du lundi 2 octobre, les nouveaux horaires de l'accueil sont :**

Du lundi au vendredi : 10h-12h à la maison paroissiale de Ste Marguerite

Le vendredi : 9h-13h et 14h-17h au presbytère de Ste Pauline

Le samedi : 9h-12h au presbytère de Ste Pauline

### LE CARNET

*Nous rendons grâce pour les baptêmes de :*

*Liv et Rose MARTINUS LOUGARRE, Marie-Louise VERNIER*

*Nous partageons la peine et les prières des familles des défunts de :*

*Jacques LEFEVRE, Dorothee WINTLE, Alain BROUARD*

## DATES A VENIR

**Dimanche 19 novembre 12h30:** Repas Partagé à Ste Pauline

**Dimanche 19 novembre 15h :** Visite guidée de l'église Ste Marguerite

**Jeudi 23 novembre 20h30 :** Conférence du père Kuafa à Ste Pauline

**Dimanche 26 novembre 10h :** Dimanche de la louange à Ste Marguerite

**Dimanche 26 novembre 12h :** Déjeuner partagé à la maison paroissiale **ANNULÉ**

**Mercredi 6 décembre 20h30 :** Conférence-débat au temple du Vésinet

*(plus d'informations dans les articles ci-dessous)*

## Communication sur le chauffage

Le coût du gaz et électricité pour le Groupement Paroissial est passé de 37.000 € sur les 9 premiers mois de 2022 à 53.000 € sur la même période de 2023 (+43%), alors que les recettes via quêtes, casuel, tronc et dons ont diminué de 157.000 € à 145.000 € (-8%). Ceci explique les efforts que nous vous demandons lors des cérémonies quant au chauffage des 2 églises. Nous vous remercions par avance à la fois de votre compréhension et de votre générosité pour la paroisse.

**Le CPAE**

## JEUDI 23 NOVEMBRE

### Conférence du père Kuafa



A l'époque du Père Barnérias, la paroisse Sainte Pauline avait accueilli le jeune Père Hervé Kuafa, camerounais en mission en Mongolie pour le CICM (Congregatio Immaculati Cordis Mariae, ou Cœur Immaculé de Marie). Il avait alors co-présidé plusieurs célébrations dominicales et avait prononcé une conférence sur sa mission en Asie, dans ce territoire reculé alors peu connu du monde chrétien. Nous étions en 2009-2010.

Une quinzaine d'années plus tard, le même Père Kuafa est revenu sur sa terre de mission en Mongolie, après un épisode où il avait pris la direction de son ordre religieux en Afrique de l'Ouest.

C'est ainsi qu'il a eu l'insigne honneur avec ses pairs d'accueillir le Pape François en Mongolie fin août-début septembre 2023. Visite hors du commun, de par la taille très modeste de la communauté catholique de ce grand pays en taille, mais petit en nombre d'habitants.

Le Père Kuafa sera ainsi heureux de partager avec nous ce qu'il a vécu de l'intérieur lors de cette visite papale peu courante, de par l'objectif œcuménique et le message fort envoyé aux deux grands voisins, la Russie et la Chine.

**Salle 1 de Sainte Pauline à 20h30.**



**6 DÉCEMBRE 20h30 : CONFÉRENCE-DÉBAT**

**La synodalité dans nos Églises :**

**Habitude ou nouveauté ?**

**Temple du Vésinet, 1 route du Grand Pont**

**Avec la pasteure Anne-Laure Danet**, responsable du service des relations avec les Églises chrétiennes à la Fédération Protestante de France et **Sœur Colette Bence** de la Congrégation des Sœurs Missionnaires de l'Évangile. Une occasion d'approfondir l'histoire et le fonctionnement des synodes dans nos Églises respectives et de s'interroger sur leur marche commune pour plus de synodalité.

*Proposé par le Groupe d'Action Œcuménique de la Boucle.*

## **COLLECTE D'AUTOMNE 2023 EN FAVEUR DU BURKINA FASO**

Dans le prolongement de la campagne de 2022, la collecte 2023 permettra de continuer à soutenir **la scolarisation des enfants déplacés à Dédougou**, en provenance de divers villages du diocèse, les écoles étant fermées du fait de l'insécurité dans les campagnes.

Ce soutien permet à tous, parents et enfants, de garder courage et espoir, en ces temps très difficiles qu'ils vivent ... et les contacts étroits que nous avons montrent qu'ils ne manquent ni de l'une, ni de l'autre de ces qualités.

Le coût annuel de scolarisation et de prise en charge alimentaire d'un élève déplacé est de 175 €, soit, pour maintenir le soutien de 40 élèves comme en cette année 2023-2024, un objectif de collecte de 7000 €.

En cas de retour des habitants de Wakara dans leur village, l'argent collecté pourra être utilisé à l'organisation de rencontres paroissiales pour les jeunes de 7 à 18 ans, pour contrebalancer les conséquences de la fermeture des écoles.

**Dès maintenant et jusqu'au 31 décembre, vous pouvez vous joindre à la Campagne annuelle d'automne et bénéficier d'un reçu fiscal de l'OMCFAA au titre de 2023.**

Par exemple, un don de 200 €, ne vous coûtera que 68 € après réduction d'impôts de 66%, dans la limite de 20% de votre revenu imposable. Les reçus fiscaux vous seront adressés début 2024.

### **Comment participer ?**

A partir de maintenant, le mode normalisé de participation est :

le virement direct via le site OMCFAA : [www.omcfaa.org](http://www.omcfaa.org)

ou l'envoi d'un chèque à l'ordre de l'OMCFAA, à l'adresse suivante :

Fondation Œuvre des Missions – 42 rue de Grenelle – 75007 PARIS

**Ne pas oublier de préciser le nom du projet : projet 116 PSW**

### **Pour tout complément d'information :**

[www.sainte-pauline.fr](http://www.sainte-pauline.fr) (onglet solidarité Wakara)

Catherine Vienne de l'EAP : 07 89 37 90 08 ; mail : [cat.vienne@orange.fr](mailto:cat.vienne@orange.fr)

Henry Ailhaud : 06 62 18 54 96 ; mail : [henry.ailhaud@orange.fr](mailto:henry.ailhaud@orange.fr)

**Église Sainte Marguerite**

10 place de l'église 78110 LE VESINET

01 39 76 52 03

[paroisse@saintemarguerite.org](mailto:paroisse@saintemarguerite.org)

**Père Etienne MAROTEAUX**

**Église Sainte-Pauline**

55, Bd d'Angleterre 78110 LE VESINET

01 39 76 69 68

[paroisse@sainte-pauline.fr](mailto:paroisse@sainte-pauline.fr)